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卯月 

ご卒業おめでとうございます！ 

3 ⽉ 9 ⽇（⽊）に令和４年度岩⾢中学校卒業証書授与式が⾏われました。 
卒業⽣の皆さんの中学校⽣活はコロナ禍で⾊々な制限があり不安も多かったと思います。そ

うした中でも勉強、部活、学校⾏事等に前向きに取り組まれ、すてきな思い出も沢⼭出来きた
ことでしょう。この経験を活かして明るい新⽣活を迎えられることを⼼から願っております。
ご卒業おめでとうございます。                →詳細は 7 ページへ 



第 9 回岩村地域⾃治区運営協議会について 
岩村地域⾃治区運営協議会の役員会が 2 ⽉ 24 ⽇（⾦）に岩村コミュニティセンター⼤会議室

で開催されましたので、会議の概要についてお伝えします。 
 
〈議事〉 
■旧岩村振興事務所利活⽤について（説明は恵那市⽣涯学習課） 
 1 ⽉ 18 ⽇（⽔）第 8 回岩村地域⾃治区運営協議会において、
旧振興事務所の機能として佐藤⼀斎記念館を核とし、附随して恵
那市各地域の先⼈紹介、特別企画展ブース、多⽬的スペース、観光案所、市史資料館、歴史資料
の収蔵機能等を説明し承認を得ました。機能の配置案については次回役員会において市から⽰し
てほしいと意⾒があり、今回配置案を説明し承認を得ました。 
 観光案内所については、岩村観光協会に利活⽤の考えを確認しました。観光案内所は必要と考
えるが、市からの援助等も含め不明な点があり、現段階での判断は困難とし次回以降の課題とし
ました。 
 次に記念館デザイン作成について、プロポーザル⽅式（企業からの提案により客観的な評価に
基づき発注先を決定）により㈱乃村⼯藝社に決定しました。プロポーザルには地域から岩村地域
⾃治区運営協議会⻑、⼀斎塾代表が参加されました。 

次に施設全体の収⽀について、⽀出は 929 万円、収⼊は 563 万円となり差額をどうするのかが
今後の課題となります。少しでも収⼊を増やすため、地域にはふるさと納税の取り組みをお願い
し、市は関われる部分の⽀援について早急に固めていくと説明しました。 

この協議は、岩村地域⾃治区運営協議会役員会で継続して協議してまいります。 
■岩村地域⾃治区運営協議会会⻑の選考について 
 令和 4 年度をもって、岩村地域⾃治区運営協議会構成員の任期が満了となり、会⻑から退任の
申⼊れがありましたので 1 ⽉ 18 ⽇に会⻑選考委員会が開催されました。次期会⻑に岩村町飯⽻間
の原⽥英明⽒が推薦され、4 ⽉末開催予定の総会において承認を受け正式決定となります。 
■いわむらグランドデザイン改訂について 
 いわむらグランドデザイン策定委員会では、いわむらグランドデザイン（観光まちづくり指
針）を平成 26 年度に策定しました。令和 2 年度には「恵那市観光ビジョン」が策定されていま
す。 

いわむらグランドデザイン策定委員会は、デザイン策定から既に８年経過していることと恵那
市観光ビジョンとの整合も必要とし、改訂について協議を重ね、改訂案について説明し意⾒を求
めました。 
〈報告事項〉 
 ◆恵南中学校統合について → 状況説明  

◆旧給⾷センター及び旧教員住宅の活⽤について → 状況説明及び観光協会の活⽤承認 
 ◆令和５年度 まちづくり懇談会の開催について → 予定説明 

◆恵那市消防団新⼊団員確保についてのお願いについて → 呼掛けのお願い 
◆恵那市の出⽣数等の状況について → 状況説明 
なお、議事録及び会議資料についてはホットいわむらのホームページに掲載しております。 
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城下町ホットいわむらＨＰ 
議事録のページ ➡ ➡ ➡ 



恵那・岩村まちなか市＆ひなのクラフトフェア・町⺠展 
3 ⽉ 18 ⽇（⼟）、19 ⽇（⽇）に、旧岩村振興事

務所にてひなのクラフトフェア＆町⺠展を開催さ
れ、１９⽇（⽇）には、岩村本通りにて恵那・岩
村まちなか市が開催されました。 
 18 ⽇はあいにくの天気でしたが、19 ⽇はイベ
ント⽇和となり旧岩村振興事務所駐⾞場のクラフ
トフェア会場では 69 ものブースが出店され、それ
ぞれ好きなブースへ⾏って⾃分好みの作品を探し
たり作ったりする姿が⾒られました。 

旧振興事務所内では各種団体・学校関係・個⼈
による俳句・短歌・陶芸・絵⼿紙・パッチワーク
などの作品が出展され多くの⽅で賑わい、⼦供たちは⾃分の作
品を⾒つけては⼤喜びしていました。 

岩村本通りのまちなか市では、飲⾷ブースやワークショップ
の他にステージイベントも⾏われ、⼤道芸⼈「ブンブク」さ
ん、⼤道芸⼈「オマールえび」さん、⼿品「さばえの加藤」さ
んがそれぞれ芸を披露し⼤いにイベントを盛り上げていただ
きました。 
 コロナ禍の中で、⾝動きが取れない状況が続いておりまし
たが、コロナ感染対策も緩和された最初のイベントという事もあり多くの⽅で賑わいました。 
今年はいろいろなイベントが例年どおり開催されることを期待します。 

 
 
 
 
 
 

令和５年度 岩村町⾃治連合会 役員紹介 
⾃治会は、防犯防災、地域の環境維持、⾒守り等、

私たちの地域社会においてなくてはならない存在で
す。特に⼤規模災害の教訓から、互助、共助の重要
性がクローズアップされ、地域コミュニティの役割
はさらに重要視されています。 

岩村町の⾃治会を取りまとめる「岩村町⾃治連合
会」の役員が令和 5 年度第 1 回の全体会にて右記の
⽅々に決定しましたのでご紹介します。 

皆さま今年⼀年よろしくお願いします。 
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【敬称略】 
会 ⻑︓⼩林 哲朗 （殿 町）  
副会⻑︓鈴⽊ 康司 （三 区）  
副会⻑︓⻄村 孝美 （七 区）  
会 計︓杉本 ⾦⼀郎（⼤通寺）  

（オマールえびさんのコーンさばき）

（多くの⽅がステージイベントを観覧されていました）

（町⺠展の様⼦） （クラフトフェアの様⼦） （賑わいが戻ってきました）



 
 
 
 
 
 

シルバー⼈材センターボランティア作業のお礼 
3 ⽉ 6 ⽇（⽉）に、シルバー⼈材センターの皆さんにボランティアで、旧岩村振興事務所駐⾞場

周辺の清掃をしていただきました。 
垣根の剪定、枝打ち等、普段⼿の⾏き届かない箇所を丁寧に作業していただきました。 
春の⾏楽シーズンを迎えるにあたり、お客様へのおもてなしの準備が整いました。 
本当にありがとございました。 
今後も旧岩村振興事務所の美化にご協⼒をお願いします。 
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＜高いところも脚立を使い剪定していただきました＞ ＜垣根の裏まで丁寧に作業していただきました＞ 



恵那市壮健クラブ岩村⽀部常盤会 消⽕器取扱訓練(初期消⽕) 
３⽉１２⽇（⽇）恵那市壮健クラブ岩村⽀部常盤会の

⽅々で消⽕器取扱訓練を⾏いました。 
常盤会は新町１・２丁⽬の壮健クラブで、会員は４６

名で構成。そのうち２１名がこの訓練に参加されまし
た。若い⽅が仕事に出かけられる⽇中の⽕事を想定し、
初期消⽕の基本である消⽕器を使い訓練を⾏いました。
訓練⽤の消⽕器は岩村消防署からお借りし、取扱説明は
常盤クラブ会⻑後藤俊彦さんが⾏いました。「伝建地区
は⾃分たちが守る︕」と⾔わんばかりに皆さん真剣な表
情で訓練に取り組んでおられました。 

いわむら昔ばなし余話 〜若宮さん⼀条信能（のぶよし）〜 

 柳町のはずれ、⽯畑との境に岩村神社があります。このお宮のことを「若宮さん」と呼んで、盛
⼤な夏祭りが⾏われます。ではなぜ「若宮さん」というのでしょうか。 

承久三年（1221）のことです。京都の後⿃⽻（ごとば）上皇や貴族が、鎌倉幕府を中⼼にした武
⼠の政治を、⾃分たちの⼿に取り戻そうと企てたのでした。ちょうどその年から⼆年前に、源実朝
（さねとも）が暗殺されて、頼朝（よりとも）以来三代続いた源⽒の⾎筋が絶えて、北条政⼦が幕
府の政治を⾏っていました。北条⽒は源⽒の敵、平家の⾎筋ですし、武⼠の中には執権北条⽒に対
する不満もかなり出ていました。だから貴族たちは、幕府を倒すのは今がチャンスだと思ったので
す。後⿃⽻上皇の名前で、全国の主な武⼠の頭へあてて、「鎌倉幕府を討て」という⼿紙が出されま
した。 
 ⼿紙をもらった武⼠たちは⼼を動かされました。鎌倉でも天皇⽅へ⾏こうとする武⼠も⼤勢いま
した。その時、武⼠たちを集めて北条政⼦が⾔いました。 
「お前たちはつい最近まで、はだしで、ぼろを着て、貴族の下男として、⽝のような⽣活をしてい
た。それを今のようにしたのは私の夫、頼朝さまではないか。その恩を忘れ、貴族の下男になりた
いやつは、今すぐ私を殺し、頼朝さまの墓を蹴散らして、京都に⾏くがよい」 
 その⾔葉で、武⼠たちは団結し、⼗万の⼤軍で京都に攻め上がりました。上皇⽅はひとたまりも
なく敗れ、後⿃⽻、⼟御⾨（つちみかど）、順徳（じゅんとく）の三上皇は島流しになり、多くの貴
族の領地は没収されました。この事件を承久（じょうきゅう）の乱と呼んでいます。 
 この事件を起こした戦争責任者として、⼀条信能という若い貴族が捕らえられました。遠⼭景朝

は、お⽗さんの加藤景廉の後を継いで、今の警視総監のような役をし
ていましたので、⼀条信能を預かることになりました。 

「私の領国、美濃の遠⼭へご案内いたしましょう」と、景朝に⾔わ
れて、⼀条信能は、「もしかしたら、いのちを助けてくれるのかもし
てない」と思いました。また、景朝も岩村に連れて⾏って、助けてあ
げようと思っていたのかもしれません。幕府からは「都を離れたとこ
ろで、処刑せよ」と命ぜられていました。 

しばらくして、幕府からの命令があり、ついに神社のあるところ
で、⼀条信能は処刑されました。この若い貴族を悼んで作られた歌が
「海道記」という本にっています。 
 その後、明治天皇のお計らいで今のような神社が作られました。 
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🐤🐤🐤 岩村こども園 🐤🐤🐤 こんなに⼤きくなりました︕ 

３１名の年⻑組さん、いよいよ卒園です。未
満児組から⻑い間園に通って来た⼦も⼤勢いま
す。「靴が履けないよ〜」「スモックのボタンが
はめれない」トイレに⾏けずにおむつを付けて
来た⼦もいたね。年少・年中・年⻑組の３年間
は、コロナ感染で消毒とマスクの⽣活が続きま
した。そんな中でも、朝のラジオ体操とスキッ
プを続け、どんどん遊びを広げて来たみんな
は、どの⼦も随分⼤きくなりました。岩村こど

も園の保育理念は、
「遊びは学び〜決めて考えて作り出し仲間と育つ⼦」です。真似する
事が⼤事な学び、上⼿に出来る⼦をモデルにどんどん真似をしながら
挑戦していこう︕と頑張ってきたみんなでした。数字では計る事の出
来ない⾮認知能⼒の育ち＝⼈間⼒を⾼める事こそ、乳幼児期に付ける

べき⼒です。今までの⽣活を⼟台に⼩学校に⼊学するこども達が、どん
どん⽻ばたいて⾃分の「やりたい︕」を⾒つけてくれる様に、応援して
いきたいと思います。⼩さい組の⼦ども達も１学年⼤きくなって、新し

い友達を迎える準備をしているね。令和５年度もみんなかがやけ︕      岩村こども園⻑

「書画寄付の贈呈式」 
〜伊藤⼀樹さんの書画を後援会様よりご寄付いただきました〜岩⾢⼩学校

この度、恵那市教育委員会に「⼼の書画家 伊
藤⼀樹」の後援会様より、伊藤⼀樹さんが創作さ
れた躍動感ある⼼に響く書画を、市内⼩学校へ贈
呈したいという寄付のお申し出があり、３⽉１５
⽇（⽔）に、市内の⼩学校を代表して岩⾢⼩学校
で贈呈式が⾏われました。 
 贈呈式には、創作者の伊藤⼀樹さんをはじめと
して、後援会⻑後藤俊彦さん、副会⻑鈴⽊隆⼀さ
ん、岡⽥庄司教育⻑さん、⻄尾朋⼦副教育⻑さ
ん、丸⼭頼彦学校教育課⻑さん、岩⾢⼩関係職員と
５，６年の児童が出席し、児童会⻑の伊藤菜乃夏さんが書画を受け取りました。伊藤さんへは、
教育委員会から感謝状が渡されました。 

 伊藤⼀樹さんから⼦どもたちへ、⼈⽣において、いかに「あり
がとう」と「ごめんなさい」が⼤切な⾔葉であるかお話される
と、⼦どもたちは真剣に聞き⼊っていました。思いの詰まった温
かい書画とともに、⼀⾔⼀⾔が⼼に響いたことと思います。 
 伊藤さん、後援会の皆さま、本当にありがとうございました。
 いただいた書画は、児童⽞関に飾らせていただきました。地域
の皆さまも、ご来校の折には、ぜひご覧ください。  

岩⾢⼩学校教頭
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＜児童玄関に飾られた書画＞

＜５，６年児童と一緒に＞

学校に行ったらテストで 
百点とりたいです 

＜みんなと一緒にハイ！チーズ！＞ 



 
○● 岩 ⾢ 中 学 校 ●○ 「第７６回岩⾢中学校卒業証書授与式」 

３⽉９⽇（⽊）、令和４年度卒業証書授与式があり、卒業
⽣４４名が岩⾢中学校を巣⽴っていきました。３年ぶりに
在校⽣も⼀緒に参加し、卒業⽣への送辞と合唱を直接届け
ることができました。送辞では、「先輩たちが全⼒で取り組
む姿から学んだことを、これからの岩⾢中に引き継いでい
きます。」と、決意を伝えました。 

卒業⽣の答辞では、コロナ禍で過ごした３年間を「私た
ちにしかできない経験ができた３年間でした。」と前向きに
振り返り、⼼の距離を縮めることができた仲間との思い出と、⾃分たちで考えて⾏動できたこ
とへの誇りを胸に、新たな⼀歩を踏み出しました。これからも、「すこやかに」「おおらかに」
「たくましく」⼈⽣を歩んでいってほしいと願っています。 

地域の皆様には、卒業⽣の成⻑を温かく⾒守り⽀えていただき、ありがとうございました。 
岩⾢中学校教頭 

 
 
 
 
 
 

 

🌼🌼🌼 恵 那 特 別 ⽀ 援 学 校  🌼🌼🌼 

こんにちは︕恵那特別⽀援学校です。 
令和４年度の卒業証書授与式は、３⽉３⽇（⾦）に⾼等部、３⽉１７⽇（⾦）に⼩学部・中学

部でそれぞれ⾏われました。⾼等部２１⼈、中学部９⼈、⼩学部５⼈の卒業⽣が、堂々とした姿
で卒業証書を受け取りました。思い出を胸にそれぞれの進路へと進んでいきます。⾼等部卒業⽣
の進路先としては企業への就職や福祉事業所の利⽤等を予定しております。 
 令和５年度の当校⼊学式・始業式は４⽉１０⽇（⽉）に執り⾏う予定です。今年度も新⼊学の
児童⽣徒を迎え新たな気持ちでより良い学校教育を⽬指して参ります。地域の皆様、令和５年度
もどうぞよろしくお願いいたします。             教務部・広報担当 

 

【卒業証書授与の様子】 
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【卒業証書授与の様子】 



恵那市社会福祉協議会  岩村支部事業は、岩村町民の皆さまからの社協会費で行っております。 

   問い合わせ：恵那市社会福祉協議会 岩村支所 原田 ☎43-0051 

 ホームページ：http://www.ena-shakyo.or.jp/ 

              

 

恵那市放課後⼦ども教室 いわっこクラブ 
岩村の町の中を餅花で飾って、おひなまつりを盛り上げようといわっこクラブの⼦どもたち

が、柳の⽊に丁寧に⾚、⽩、⻘、綠、⻩⾊、⿊などの紙粘⼟を丸めてくっつけて、花を咲かせま
した。好物のお寿司やいちご、お花を作ってくっつける⼦もいて、発想豊かな⼦どもたちの姿に
講師の⼆⼈の鈴⽊先⽣も感⼼してみえました。 

1 年間の振り返りアンケートでは、⽥植えや稲刈りがよかっ
た、地域の川遊びや基地つくり、絵の具で遊ぼうや⾈つくり、段
ボール⼯作が楽しかったなど、どの活動も⼈気でした。「毎回の
いわっこクラブが楽しくて、最後まで楽しかった」とか「こんな
のがいいかなあと考えてやってみたら上⼿にできた」など⾃分で
考えて⼯夫する⼒が毎回発揮されていました。「最後なんて寂し
い」と⾔ってくれました。 

得⼿不得⼿はありますが、⼀⼈ひとりが⽣き⽣きと活動できるいわっこクラブでありたいと⼼
がけてきました。この１年間コロナの⼼配もしながらも、計画したすべての活動を実施すること
ができました。コーディネーターとして、毎回ワクワク楽しく⼦
ども達のすてきなところをたくさん⾒せていただきました。 

講師の先⽣⽅はじめ、保護者の皆さま、城下町ホットいわむ
ら、地域のボランティアの⽅々、岩⾢⼩学校には⼤変お世話にな
りました。この場をお借りしてお礼申し上げます。ありがとうご
ざいました。      

コーディネーター ⼤嶋直⼦ 太⽥ゆう⼦ 

恵那市社会福祉協議会岩村⽀部から４⽉のお知らせ 

社会情勢の変化に伴い急きょ、中⽌となる場合がございますので、何卒ご了承ください。 

◎いっしょにいこまい会 
４⽉２１⽇（⾦）午前 10 時半〜  

 ・遠⾜（くりくりの⾥）  
会費 1,500 円 
 

◎「親⼦遊びの場」の開設               
４⽉１１⽇（⽕）午前 10 時半〜午前 11 時半 
４⽉ 2５⽇（⽕）午前 10 時半〜午前 11 時半 
 

◎健康トレーニング 
４⽉ ５⽇（⽔）午後 1 時半〜午後 3 時 

 ４⽉ 19 ⽇（⽔）午後 1 時半〜午後 3 時 
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【世界に⼀つだけの餅花完成︕】 

【恐⻯、お寿司、お花・・の餅花作るよ】

 

 

 

 

講師は多々良恵子先生です 

健康トレーニング
毎回水曜日 午後 1 時半～午後 3 時      

参加費 500 円  

 

 

 

毎回金曜日午前 10 時半～ 参加費 400 円   

 

 
毎回火曜日 午前 10 時半～             

 

親子遊びの場 



恵那市観光協会岩村⽀部からのお知らせ 
「いわむら城下町のひなまつり」が 4 ⽉ 3 ⽇（⽉）で終了 

昨年までのコロナ禍の⾃粛ムードと違いオープニングイベ
ントをはじめ、多くのイベントが開催されました。通りに並
んだおひなさまを⾒ようと多くの⽅に訪れていただきまし
た。来年以降も皆さまが楽しくおひなさまに会える「いわむ
ら城下町のひなまつり」を⾏えるよう努めて参りますのでご
協⼒の程よろしくお願い申し上げます。 

映画『銀河鉄道の⽗』について 
昨年 5 ⽉、6 ⽉に町内で撮影さ

れました映画「銀河鉄道の⽗」が 5 ⽉ 5 ⽇（⾦）より全国ロードショー
が始まります。公開に先⽴ち 4 ⽉ 28 ⽇（⾦）恵那市⽂化センターでの
試写会が⾏われます。また、公開に併せまして映画展を町内で⾏うよう
企画・準備しています。みなさまのお越しをお待ち申し上げております。
詳細情報は岩村町観光協会のフェイスブック、ホームページ等でご案内
いたします。 

今後のイベント情報 
4 ⽉ 5 ⽇〜 ⾳を奏でる蓄⾳機展 「⼟佐屋」 
開館時間︓10 時 〜 16 時 休館⽇ ⽔曜⽇ 

※「イベント」については、諸般の事情により変更になる場合がございます。

歴史再発⾒ vol.91 ⽮作川でつながる遠⼭⽒と⻄三河の領主 
⼤河ドラマとの関連で、徳川家康の本拠である⻄三河と遠⼭⽒の関係について触れてみたいと思

います。 
このことを考える上で重要なアイテムは⽮作川（上流は上村川や明智川）です。川⾈による河川

⽔運は、荷⾺や⼈⼒と⽐較すると⼀度に⼤量の物資を輸送することができ、⾃動⾞や鉄道がなかっ
た前近代には⽋かすことのできない交通⼿段でした。また、この地⽅の特産品である材⽊も河川を
流して消費地へと運ばれました。⽮作川は運輸の動脈で、江⼾時代初めまでは広瀬（豊⽥市東広瀬
町）付近まで川⾈が遡上したそうです。 

遠⼭⽒の所領である遠⼭荘の南端は、現在の豊⽥市島崎町（旧旭町）でした。⽮作川が美濃と尾
張の国境で、島崎町と対岸の⼩渡町の間に架かる橋は「両国橋」と呼ばれています。⼩渡は⽮作川
の渡しがあり、川沿いに下れば岡崎、南へ峠を越えると中⾺街道につながる交通の要衝でした。 

遠⼭荘の主要な産品である⽊材は、⽔路で⼤消費地である京都や鎌倉に運ばれました。上⽮作な
ど南部で切り出された⽊材は、⽊曽川ではなく⽮作川を流して、三河湾から消費地に運ばれたと推
定されます。また、川湊のある広瀬と島崎町の間は20kmくらいの道のりです。塩や薪炭など必需
品の交易にも⽮作川は重要な交通路であったと考えられます。 

戦国時代に遠⼭岩村⽒の最盛期を築いた景前は、天⽂16年に⺟の菩提を弔うために、岡崎の⼤樹
寺に宝樹院という⼦院を建⽴しました。このことから景前の⺟は、⼤樹寺の⼤檀那で⽮作川の拠点
岡崎を押さえる安祥（安城）松平⽒出⾝と推定されます。同じ安祥松平である徳川家康とは姻族と
いうことですね。また旧旭町域の直接の領主である明知景⾏は川湊のある広瀬の三宅⽒から正室を
迎えていました。⻄三河の⽮作川沿いの領主と深い関係を築いていたわけで、⽮作川沿いの交通路
の確保が遠⼭⽒にとってとても重要であったことがうかがわれます。 

-9- 



※諸事情により変更・中⽌になる場合がありますので事前にご確認ください。

 

IWAMURA COMMUNITY CENTER INFOMATION 

☎43-3722  
 

 
             

 
 
 
 
 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な４⽉岩村コミュニティセンター使⽤予定
４⽉ 14 ⽇(⾦) 無料法律相談 
４⽉ 15 ⽇(⼟) ことぶき結婚相談 
４⽉ 19 ⽇(⽔) ⾏政相談 

3 ⽉2 ⽇（⽊）４年度最後の乳幼児学級は、親⼦ヨガと卒級式を⾏いました。親⼦ヨガはよこみつあ
ゆみ先⽣をお迎えして、親10 名、⼦ども13 名の総勢23 名が出席。新主任児童⺠⽣委員の藤井勝代さ
んと⼩⽊曽真由美さんのお⼿伝いをいただき⾏われました。 

参加されたみなさんから、⽇ごろの運動不⾜と育児疲れでコリ固まった体をゆっくりとほぐせて、⾝
体が⽣き返ったように元気になりました、と声をいただきました。普段おこなわないポーズを覚えて、
⾃宅で⼦どもと⼀緒にやってみるのも楽しいですね︕ 

その後の卒級式は、籠橋塾⻑から⼀⼈⼀⼈に修了証書と記念品が⼿渡され「⼀年間良く頑張ったね︕」
とねぎらいの⾔葉がありました。 

のびっこクラブは乳幼児学級「いわむら」のお⺟さん⽅が、⽉1 回コミセンの図書室で打ち合わせ
を⾏い「お友だち作り」「仲間作り」の企画、運営を⾏っています。今年度第1 回⽬は4 ⽉24 ⽇（⽉）
10 時から岩村コミュニティセンター和室で開催されます。未満児とそのご家族が対象で申し込みは
不要です。お気軽にお越しください。 

問い合わせ先 コミュニティセンター 主事 ⽥中 ☎43-3722 

のびっこクラブ 四月のお知らせ 

乳幼児学級いわむら 活動のお知らせ 
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まちの情報掲⽰板（広告） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

広 告  
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カーテン・ジュータン・クロス・総合室内装飾 
専門店だからできる この品揃え、この価格‼ 

インテリアアンドウ 

岐⾩県恵那市岩村町飯⽻間 2288 番地 7 

TEL（0573）43-3066 

定休⽇／毎週⽔曜⽇ 営業時間／AM10:00〜PM7:00 

毎日元気に営業中！！  

岩村名物カステーラと大人気柏餅を販売しています。 

 

アルバイト募集中！！  

週一日から、お時間もご都合に合わせて働けます  

(有)松浦軒本店 tel 0573-43-2541  

岩村町２４６ 



  
 

いつでもだせる︕いちどにだせる︕ちいきにかえる︕城下町クリーンステーション２⽉分実績  

 

 
 
 

【NPO 法⼈いわむら⼀斎塾】

善
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み
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は、常
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に欲

よ く

を欲

よ く

無

な

きに去

さ

る。 

（言志耋録６１条） 

 
病気にならないように日頃から気を付けている人は、病気を予防することができる。精神修養に努めて

いる人は、私欲を取り去ってしまう。未然防止の大切さを説く一条。 
コロナの対応が緩和され、マスク着用がその人の判断に任される事となりました。しかし、コロナが消え

たわけではないことを考えると、場面に応じて、一人一人がどう判断するかが大切だということになりま
す。「身を善く養う者」となりたい。 

      
岩 村 町 

令和 5 年３⽉ 1 ⽇現在の⼈⼝・世帯表     
 今⽉ 先⽉ 昨年同⽉ 

総数 4,615 ⼈ （▲12） 〈▲26〉

男性 2,257 ⼈ （▲6） 〈▲57〉

⼥性 2,358 ⼈ （▲6） 〈▲83〉

世帯 1,863 世帯 （0） 〈▲3〉 
（ ）内は前⽉との⽐較〈 〉は前年同⽉⽐

「ホットいわむらだより」に関するご意⾒
やお問い合わせ、地域の皆さまにお知らせ
したい情報や写真などありましたら、下記
の岩村地域⾃治区運営協議会事務局へご
連絡ください。 

発⾏/岩村地域⾃治区運営協議会 
〒509-7403 恵那市岩村町 1657 番地 1 

☎43-2111(岩村振興事務所内) 
✉iwamurashin＠city.ena.lg.jp 

ダンボール    1,450kg（1,740kg） 
雑誌       1,260kg（1,350kg） 
新聞紙･チラシ  1,720kg（1,290kg） 
雑がみ       600kg （670kg） 
アルミ⽸       128kg （133kg） 
合計      5,158kg（5,183kg） 

       ※( )内は 1 ⽉の実績

資源回収ステーション「城下町クリーンステーション」の実績です。 
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佐藤⼀斎 今⽉のひとこと
一斎先生が言われました 


